

LA ÚLTIMA HORA

Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre . . . 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf.º 2820
PALMA DE MALLORCA

Viernes 26 Noviembre de 1937.—II Año Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIV. —Núm. 13.576

Saludo a Franco:

¡¡Arriba España!!

Alemania, Italia y Japón celebran el aniversario del pacto anticomunista

Inglaterra niega que haya realizado gestiones para un armisticio y Alemania califica de infundio los rumores circulados en tal sentido, afirmando que el final solo puede ser una victoria total de Franco.—La Francia del Frente Popular sigue prestando su ayuda bajo todos los aspectos a los marxistas españoles, prolongando así la guerra en España

SIGUE LA TRANQUILIDAD EN TODOS LOS FRENTES

GLOSAS ACTUALES

Veneno y antídoto de la intelectualidad

Se ha dicho éstos días con acierto que Fernández Cuesta puede ser el capitán de la Compañía Intelectual que tendrá que batirse espiritualmente cuando los héroes militares cesen en sus batallas materiales. Nada, en efecto, tan acucioso entre todas las cosas que la paz ha de imponernos como su grávido complejo de problemas para administrar la victoria, como esta de desplegar al servicio de las inteligencias fecundas con que cuenta la Cruzada. Los precursores de la Reconquista que el Ejército ha heredado, tuvieron tregua en su función mientras duró la guerra. Ganar la guerra, que ellos habían ganado ya en su primera fase—la de preparar el clima espiritual—no era incumbencia que les alcanzase de una manera definitiva. Si algunos de nuestros intelectuales conspicuos tomó su fusil y se fué al frente, allá se fué como soldado y no como artífice del pensamiento. Como Giménez Caballero, por ejemplo, que en la Escuela de Oficiales de Pamplona se está graduando de Alférez en la auténtica significación en la tarea militar. Los intelectuales, decía, cesaron en su misión nacional en cuanto el 17 de Julio sonaron los primeros clarines de guerra. Pero su ocio obligado está al punto de cesar, porque nos hallamos en las vísperas físicas de la mejor coyuntura que un intelectual puede encontrar para dar fecundidad, ascendente a su tarea. ¡Qué inmenso y dilatado y casi infinita labor se presenta a la Inteligencia española que se nos muestra sin remilgo recelo: a la intelectualidad. Porque en el clima que se perfila, por obra del final de la guerra, el heroísmo militante va a ejercer su hegemonía al militante pensamiento; y los soldados van a ser reemplazados por los pensadores. Dicho también sin miedo a la locución estomagante: por los intelectuales.

candlejas bañen sus rostros al natural, y sin el maquillaje de los histriones. Toda la luz que ellos acierten a crear en la atmósfera de esta hora de España necesitan—y la reventen—para alumbrar tantas y tantas mentes atrasadas y oscuras. En el despliegue de las tareas precursoras de la Cruzada, nuestros Intelectuales acreditaron esas virtudes de modestia y de renunciación que se exigen ahora. La prueba es que la mayor parte de nuestros intelectuales operantes permanecen en un anonimato casi ascético. Yo podría citar aquí muchos nombres beneméritos en la obra intelectual preparatoria de la Cruzada y que, sin embargo, son desconocidos aún en medios letrados y cultos. En cambio, en la izquierda, cualquier zascandil gozaba de renombre y hasta de popularidad, ciega pero sonora, sin tener un adarme de peso específico. Esta tarea propia de los intelectuales de la Cruzada adviene como antídoto al veneno que en muchas conciencias limpias y en muchos claros talentos vertió la infame y hueca Intelectualidad revolucionaria son sus señoritos republicanos, sus "cuotas" burgueses al frente. Y en la misma medida, aunque en sentido contradictorio, en que nuestras buenas gentes de derechas sintieron, por instinto de defensa biológica el aborrecimiento al concepto y aún a su expresión de "Intelectualidad", van a reaccionar ahora esas mismas gentes buenas—e inteligentes—cuando vean que la Inteligencia en su fase operante, que no otra cosa es la Intelectualidad, no sólo hizo posible la Cruzada sino que va ahora a hacerla fecunda en su eficacia...

LUIS DE IDIAQUEZ

El fracaso de Bruselas

Bruselas. — Se ha dado cuenta de un informe redactado por la conferencia de las nueve potencias que constará de 70 páginas y en el cual se recomienda que terminen las hostilidades en el Extremo Oriente y que se abra un armisticio.

La segunda parte del reportaje esboza la parte histórica de las negociaciones.

La segunda parte del informe contiene doce puntos en los cuales se declara que la conferencia toma a su favor la declaración de que las dos partes deben aceptar la ayuda de las demás potencias para que las hostilidades lleguen a un rápido desenlace.

La conferencia cree que no se puede llegar a ninguna solución satisfactoria por negociaciones directas sino que las aproximaciones entre el Japón y hina deben ser realizadas por mediación de otras potencias interesadas.

Cada día que se pierde significa un sacrificio penoso que tienen que sufrir en el Extremo Oriente y por tanto la conferencia recomienda otra vez a las dos partes que terminen las hostilidades.

Se recomienda en dicho informe el intercambio futuro de los puntos de vista entre los diferentes países que forman la conferencia.

Todos los signatarios de la conferencia deben ser leales al pacto.

Termina diciendo el informe que la conferencia se ha interrumpido solo temporalmente y que se volverá a reunir cuando dos de los presidentes de las potencias que la forman lo crean

El parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:
Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca 25 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.; el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

DIA 26 HOY NOVIEMBRE

Es muy interesante recoger, para dedicarles un comentario, las declaraciones hechas en pleno Consejo de Ministros Austriaco por uno de sus miembros.

Ellas se refieren al reconocimiento por el Gobierno de Austria del Nacional Español que radica en Salamanca. El Ministro Austriaco expresó su entusiasmo ante el inicio de las relaciones internacionales entre la España nuestra y su país. En ello hizo lo mismo que se viene repitiendo incansablemente desde el instante en que los reiterados triunfos de las armas y los ejércitos que guía nuestro invencible Jefe del Estado, dió a comprender al mundo que no cabía discutir ni tan siquiera pensar en quien sería al cabo el derrotado en la contienda.

Pero ha dicho más, mucho más el Ministro: No ha basado la orientación de sus ideas ni el rumbo que cree mejor para la política de su país solamente en la fuerza de las armas; la ha fundamentado sobre todo en motivos de razón y de justicia, reconociendo que los españoles que luchamos contra el fatal y fatídico desgobierno del frente popular, lo hacemos por el bien de la Patria, impulsados por un ideal fecundo, y en defensa de la paz, la integridad, la verdadera personalidad histórica de nuestra España.

Y al expresar esta opinión, ha añadido el Ministro Austriaco que España con la victoria Nacional restablecerá en sí misma la normalidad, y con ella la tranquilidad y la libertad de todos los ciudadanos.

Justa es la apreciación de S. E. Véase, pues, de qué manera más allá de las fronteras y de los mares comienza a verse con meridiana claridad la situación efectiva en la una y en la otra zona.

Y conste que del lado Nacional nadie ni nunca ha ido al extranjero a mendigar apoyos ni simpatías. Las causas justas se imponen por sí mismas para que lo vayan aprendiendo.

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas. Franco, el forjador de la Nueva España, estableciendo el Salario Familiar hará del español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás.
¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

INTERES EXTRAORDINARIO

El mundo católico está con nosotros

Cada día un viento cordial empuja hacia nuestra España nuevos testimonios de la viva simpatía y profunda emoción con que contemplan nuestra lucha heroica los católicos del mundo. Pero, entre todas estas demostraciones, las que hemos de recibir con mayor veneración, si no es con mayor agradecimiento, son las de la Jerarquía Episcopal de todas las naciones del mundo que contestan, en eco conmovido, a la voz de nuestros Obispos, difusores de la verdad eterna y de esta terrible verdad del momento, motivo inexcusable de nuestra heroica epopeya.

Vinieron ayer las palabras de consuelo y aliento desde la Iglesia Católica de Inglaterra y desde la de Francia, y desde la de Bélgica y la Argentina, y desde la martirizada Iglesia de México. Hoy nos llega la voz de los Obispos Irlandeses en este documento que reproducimos, magnífico en su grandiosa sencillez, y en la emoción que late en cada una de sus palabras. Y al mismo tiempo, como eco más lejano y más íntimo aún, acuden para nuestro consuelo las frases alentadoras de la Iglesia del Paraguay, hermana de la nuestra, y cuya carta reproduciremos otro día.

Contestación de los Obispos de Irlanda, a la carta colectiva del Episcopado Español.

"Venerables Hermanos: No puede leerse sin profunda emoción la noble y tierna Carta dirigida por sus Excelencias al Episcopado católico de todo el mundo. Es un documento de excepcional dignidad y serena sobriedad de expresión cristiana. En él campea una gallarda vindicación de la Venerable Iglesia de España, de los odios y calumnias acumuladas sobre ella por los enemigos de las creencias cristianas y una noble respuesta a las tergiversaciones con que un gran sector de la prensa intenta desdibujar los términos en juego en el lamentable conflicto que agita furiosamente ese desolado país.

"En una simple exposición de los hechos y con un sereno y autorizado análisis de la situación, exento de vehemencia y retóricos recursos, han dado Vds. al mundo el sentido de la verdad en un lenguaje preciso y contundente, haciendo poderosa llamada a la conciencia de la humanidad y al último veredicto de la historia. La impresionante sinceridad de esta oportuna llamada debe mover no solamente a quienes participan de las creencias católicas, sino también a todo el que conserve el sentido de rectitud y justicia natural.

"Nosotros reconocemos, Venerables Hermanos, la cruel injusticia que se ha hecho a los católicos de España por una gran parte de la prensa mundial, tendenciosa en general—con honrosas excepciones—en la manera de presentar el origen y desarrollo de la presente trágica situación de su amado país. Nosotros conocemos y nuestro pueblo sabe que, merced a la tendenciosa y malévola interpretación de los hechos, se ha dado plena publicidad a las falsas propagandas de sus enemigos, mientras que se ha mantenido una innoble conspiración de silencio sobre cosas que podrían contradecirlas: la prensa mundial ha desviado gravemente la opinión de las naciones desde el comienzo de la guerra civil de España acerca de las causas primeras de la misma y sobre los términos precisos de cada momento del conflicto. Nosotros podemos asegurar a Sus Excelencias que, a pesar de esto, nuestro fiel pueblo Ir-

landés ha interpretado en su verdadero sentido el caso, ayudado por la prensa católica y nacional de Irlanda, así como por folletos ampliamente divulgados; y que la gran mayoría de él ha manifestado su simpatía hacia la católica España y su Jerarquía, clero, religiosos y seglares católicos. Nosotros y todo nuestro pueblo hemos quedado profundamente emocionados por los relatos de los indecibles vejámenes infligidos a tantos Obispos, sacerdotes, religiosos y seglares; a vista del "cruel martirio a que ha sido sometido tan gran número de ellos; de la total destrucción de tantos templos y conventos y del vandalismo con que han sido destruidos para siempre los tesoros artísticos que encerraban.

"Será para Sus Excelencias de algún consuelo saber que empieza a prevalecer la verdad sobre la situación de España aún en el país vecino, no, donde se ha formado una comisión de no católicos para ilustrar al pueblo tendenciosamente informado por la propaganda enemiga, y para poner los hechos en su verdadera luz, mostrándoles a su vez que no es solamente la causa de la Iglesia de España lo que se ha puesto hábilmente en juego en el presente conflicto, sino la totalidad del ideal cristiano sobre el que gravita la civilización de Europa, y los mismos valores básicos humanos que son natural herencia de una raza.

"La serena y digna exposición contenida en la Carta de Sus Excelencias tenazmente silenciada en una prensa injusta y mal intencionada, contribuirá poderosamente, en el futuro, a que se haga público, a disipar las nubes de la ignorancia y los prejuicios de ciertos medios, y a orientarlos para que todos vean y adelante la clara luz de la verdad. Magna enim est veritas et praevalent. Asimismo la difusión de la Carta hará gran servicio entre un pueblo que se estima a sí mismo y está convencido de la justicia de su causa, porque muestra ante todo la horrible realidad, los desastrosos resultados de la falsa doctrina que intenta propagarse con satánica energía por todos los pueblos del mundo.

"No podemos diferir por más tiempo, Excemos. Sres., la expresión de nuestra profunda admiración por el heroísmo de los nobles Mártires que con sus Obispos, clero, religiosos y fieles seglares han sentido la bárbara persecución desatada sobre sí y en la que tantos han hecho el sacrificio "usque ad sanguinem" por su Fe. Nosotros pedimos una vez más que pueda cumplirse el viejo dicho "sanguis martyrum semen ecclesiae"; que las nobles palabras de caridad y perdón con que cierran su Carta y aquella sangre generosa aboguen ante Dios por los españoles extraviados, que seducidos por falsas doctrinas han causado tan incalculable daño a su Patria; y que de esta sangre y de estos dolores la Divina Providencia se valga para conducir a renovada y vigorosa vida a la noble Nación española y a la gloriosa Iglesia de España para honor de Su Santo Nombre y continuidad próspera del pueblo español.

"Firmado en nombre de los Obispos de Irlanda:
+ J. CARDENAL MAC RORY, Prsidente.
+ J. KINANE, Secretario.
Dublín, 12 de Octubre de 1937."

Un refugio no está terminado si no se completa con defensa antigua,

